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Trigésima sesión ordinaria celebrada por el Consejo Universitario a las quince horas
del dieciocho de setiembre de mil novecientos cuarenta y cinco con asistencia del Sr.
Rector Dr. don José J. Jiménez Nuñez, de los señores Decanos Ing. Tinoco, Prof.
Torres, Lic. González, Lic. Tinoco Castro, Dr. Salazar, Ing. Salazar, Dr. García, Ing.
Baudrit,  los  representantes  de  los  estudiantes  Srs.  Arnoldo  Ruiz  y  Armando
Rodríguez, y el Secretario Dr. Macaya Lahmann. 

ARTÍCULO 01. Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.
 
ARTÍCULO 02. Vista una comunicación de la señorita María del Carmen Cartín en la
cual  solicita se le resuelva la petición de matrícula que hizo algún tiempo, el  Sr.
Decano  Salazar,  informó  que  la  Facultad  de  Pedagogía  ya  tiene  resuelta  esa
solicitud, por lo cual se acuerda esperar el informe respectivo. 

ARTÍCULO 03. Conocida una comunicación de la Sra. Angela Castro S. de Amador
en la cual solicita el permiso consiguiente para correr provisionalmente la tapia de
zinc de su casa, dentro de los terrenos de la Universidad únicamente durante el
tiempo  necesario  para  la  construcción  de  la  nueva  pared  que  proyecta,  y
comprometiéndose a reintegrar las cosas a su estado primitivo tan pronto termine
ese trabajo, el Consejo acordó conceder el permiso que se solicita. 

ARTÍCULO 04. Conocido el informe presentado por los Decanos don Rubén Torres,
don José F. Salazar, y don Fabio Baudrit, acerca de la apelación que presentó el
estudiante de Derecho don Antonio Picado Solís,  y  que dice:  "Vista  la  apelación
presentada por el alumno de la Escuela de Derecho, Antonio Picado Solís, de la
resolución  tomada  por  la  Facultad  de  la  misma  Escuela  con  respecto  a  sus
ausencias que pasan del límite fijado por el ARTICULO 81 del Estatuto General de la
Universidad, esta comisión de Decanos considera que la resolución tomada por la
Facultad  de  Derecho  sobre  este  asunto,  queda  ajustada  al  lo  reglamentario,  "El
Consejo aprobó dicho informe, y los Sres. Ruiz y Rodríguez votaron de conformidad
con ese dictamen en el entendido de que al final de año, si el alumno Picado ha
continuado  asistiendo  regularmente  a  lecciones,  se  le  permitirá  presentarse  a
exámenes extraordinarios. 

ARTÍCULO 05. Informa el Lic. don Gonzalo González, que el Dr. Peña Chavarría
Director del Hospital de San Juan de Dios, ha manifestado al Lic. Chaves Molina, de
la Escuela de Farmacia la posibilidad de que la Universidad adquiera una balanza
analítica que actualmente exista allí fuera de uso por faltarle una pequeña pieza; y
que para ese fin la Universidad debería dirigirse a la Junta de Protección Social de
San José. Se acuerda hacer la solicitud consiguiente a la junta referida. 

ARTÍCULO 06. Vista una comunicación de la Secretaría de Fomento en la cual se
solicita la colaboración del profesor Alfonso Segura Paguaga para la redacción de un
proyecto de ley sobre yacimientos petroleros, el Consejo acuerda manifestar a Dicha
Secretaria  de  Estado  que  la  Universidad  no  encuentra  incompatibilidad  entre  el
servicio del Señor Segura y la misión que se le ofrece, siempre que no haya conflicto
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con sus horas de trabajo en el Museo Nacional. 

ARTÍCULO 07. Se tomó nota de una comunicación del Consejo Estudiantil en la cual
se solicitan carnets universitarios. 

ARTÍCULO 08. Vista la revisión que el Consejo Estudiantil Universitario pide del acta
de la sesión anterior en cuanto aprueba el proyecto de contrato presentado por el Lic.
don Luis D. Tinoco para la explotación de la Refresquería y librería estudiantil. El
Consejo,  considerando  que  el  contrato  referido  se  ajuste  en  un  todo  a  las
estipulaciones que previamente se habían fijado y tomando en cuenta que ya existe
un principio de ejecución al  haber iniciado las Señoras Pacheco y Oreamuno los
trabajos correspondientes contra el voto de los señores Ruiz y Rodríguez rechazó la
revisión solicitada. 

ARTÍCULO 09. Fue puesta en conocimiento del Consejo la nota que el Profesor don
Rómulo Valerio envió en contestación al Sr. Secretario Dr. Macaya con motivo de la
comunicación que este le dirigió basada en una queja del profesor don Jorge Lines,
por  haber  permanecido  cerrado  el  Museo  Nacional  el  Sábado  primero  de  los
corrientes. 

ARTÍCULO 10. Fue leída la comunicación de la Facultad de Ciencias Económicas y
Sociales en la cual se comunica que se ha conferido el título de Profesor Honorario al
Dr. Robert Sidney Smith de la Universidad de Duke, U.S.A. 

ARTÍCULO 11. Fueron presentadas por la Facultad de Cirugía Dental las siguientes
ternas para nombramientos de los profesores que desempeñan como instructores en
la clínica de Cirugía Dental. 
Primera: 

Dr. José Luis Esquivel Cooper 
Dr. Francisco Brenes Gutiérrez 
Dr. Eladio Acuña Solera 

Segunda: 
Dr. Francisco Jiménez Rodríguez 
Dr. Perey Fischel Robles 
Dr. Raúl Orozco Casorla 

Tercera: 
Dr. Eladio Acuña Solera 
Dr. Raúl Orozco Casorla 
Dr. José Luis Esquivel Cooper 

Cuarta: 
Dr. Hernán Cartín Montero 
Dr. Francisco Brenes Gutiérrez 

4



Sesión Nº 030 ordinaria                                                                      18 de  setiembre  de 1945

Dr. Edwin Fischel Robles 

Quinta: 
Dr. Saturnino Medal 
Dr. Eladio Acuña Solero 
Dr. Edwin Fischel Robles 

Sexta: 
Dr. Jorge Jiménez Acosta 
Dr. Percy Fischel Robles 
Dr. Francisco Jiménez Rodríguez 

Sétima: 
Dr. Rodrigo Jiménez Rosabal 
Dr. Hernán Cartín Montero 
Dr. José Luis Esquivel 

Octava: 
Dr. Edgar J. Pinto Hernández 
Dr. Eladio Acuña Solera 
Dr. Percy Fischel Robles 

Novena: 
Dr. Emanuel Jiménez Morales 
Dr. José Luis Esquivel Cooper 
Dr. Francisco Brenes Gutiérrez 

Décima: 
Dr. Eduardo Carrillo Echeverría 
Dr. Ramón García Valverde 
Dr. Saturnino Medal 

Onceava: 
Dr. Mateo Fournier Quirós 
Dr. Eladio Acuña Solera 
Dr. Edwin Fischel Robles 

Doceava: 
Dr. Raúl Orozco Casorla 
Dr. José Luis Esquivel Cooper 
Dr. Perry Fischel Robles 

Fueron designados para esos cargos los señores, Dr. José Luis Esquivel Cooper,
Francisco  Jiménez  Rodríguez,  Eladio  Acuña  Solera,  Hernán  Cartín  Montero,
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Saturnino  Medal,  Jorge  Jiménez  Acosta,  Percy  Fischel  Robles,  Rodrigo  Jiménez
Rosabal,  Edgar  y  Perito  Hernández,  Emanuel  Jiménez Morales,  Eduardo Carrillo
Echeverría, Mateo Founier Quirós, Raúl Orozco Casorla. 

Asimismo fue ampliado el presupuesto de la Universidad en la sección de la Escuela
de Cirugía Dental con una partida de mil cuatrocientos cuarenta colones mensuales
para hacer pago a los instructores nombrados. 

ARTÍCULO  12.  Fue  puesta  en  conocimiento  del  Consejo  la  nota  que  envía  la
Facultad  de  Letras  y  Filosofía  informando  que  la  señorita  Ligia  Cavallini  Quirós
presentó su tesis de graduación con el título: “Los nombres de Costa Rica y Nuevo
Cartago. Las primeras demarcaciones limítrofes de nuestra nación y la cartografía
coctania”,  y  en  la  cual  se  solicita  fecha  para  la  juramentación.  Se  acuerda
comunicarle que se puede presentarse en cualquier de las próximas sesiones del
Consejo para tal fin. 

Fue leída así misma una moción que el Sr. Rodríguez presentó a la Facultad para
que la tesis de la señorita Cavallini fuera editada por cuenta de la Universidad. A lo
cual el Dr. Macaya expuso que debería existir una vez organizada la biblioteca, un
Registro  Central  de  tesis  y  que  las  principales  de  ellas  fueran  publicadas  en  la
Revista Universitaria  o en los Anales.  Se acordó en definitiva pedir  a  la  señorita
Cavallini un ejemplar de la tesis para considerar su publicación. 

ARTÍCULO 13. Se leyó el informe vertido por la Facultad de Ingenieria, relativo a la
solicitud del estudiante Francisco Avila Meardi, que dice: 

1) Que mediante la presentación de exámenes en las dos asignaturas del primer
año,  Geometría  y  Trigonometría,  que no presento  a tiempo a  la  Universidad del
Salvador, se le tenga por haber cursado nuestro primer año de Ingeniería.

2) Que para matricularse en el tercer año de Ingenieria como es su deseo, deberá
presentar, en la época normal de exámenes de esta Escuela las correspondientes a
las asignaturas de nuestro segundo año que el curso pero que no aprobó por haber
tenido que abandonar el territorio Salvadoreño, antes de la época reglamentaria de
exámenes

3) Que de aprobar estos exámenes se le permitirá matricular para el próximo año
lectivo  como  alumno  del  próximo  año  de  Ingenieria  fue  puesto  a  votación  y  se
rechazó por ocho votos y dos en contra. 

En principio fue rechazado el informe de la Facultad por no concertar de manera
fehaciente  que  el  interesado  Señor  Avila  hubiera  cursado  en  buena  forma  los
estudios del segundo año. 

Enseguida el Licenciado Tinoco hizo noción 1) Para que se permita al estudiante
Avila  presentar  exámenes  en  las  cátedras  de  primer  año  que  especifica  dicho
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informe 2) que se solicite a la Secretaria de la Universidad de El Salvador, informe
acerca de dicho estudiante cursó completamente el segundo año en la Facultad de
Ingenieria y en caso afirmativo permitirle el examen de las asignaturas a que ese
informe se refiere. 

La primera noción del Licenciado Tinoco fue aprobada por unanimidad y la segunda
votando en contra. El Licenciado González y el señor Macaya. Los señores González
y  Macaya  motivaron  su  voto  a  la  segunda  noción  presentada  por  el  Licenciado
Tinoco,  estimando que de permitir  eso,  se  estarían facilitando los  exámenes por
suficiencia y que con un criterio académico no podrían admitirse como buenos cursos
no ganados. 

ARTÍCULO 14. Se aprobó la exención de matricula concedida por la Facultad de
Ciencias a la señorita Virginia Chavarría Acuña 

ARTÍCULO  15.  Se  autoriza  al  Señor  Decano  de  la  Facultad  de  Derecho  para
traspasar  a  la  sección  que  en  la  Biblioteca  Central  ocupara  la  estantería  de  la
Facultad de Ciencias  Económicas,  los  libros  de esas materias que existen en la
Biblioteca de Derecho. 

ARTÍCULO 16. Se acuerda convocar a una sesión extraordinaria el próximo jueves
para  discutir  el  proyecto  de  contrato  relativo  a  la  terminación  de  los  edificios
universitarios. 

José Joaquín Jiménez Núñez Enrique Macaya Lahmann
Rector Secretario 

NOTA: Esta es una copia del Acta original manuscrita, tomo 3, folio 247, la cual se encuentra en la Unidad de Información
del Centro de Información y Servicios Técnicos, (CIST), del Consejo Universitario.

7


	José Joaquín Jiménez Núñez Enrique Macaya Lahmann
	Rector Secretario


